## Presentación

Un libro politemático nos muestra necesariamente no sólo análisis en diferentes niveles, sino desde diversas ciencias, de los fenómenos sociales que han despertado el interés científico con el objetivo de comprenderlos. Estamos hablando del poder, de la comunicación y la comunicación mediática, de la globalización, la pobreza...

Las temáticas que se incluyen en *Polis 2002*, volumen DOS cubren la siempre necesaria tarea de reflexionar sobre cuestiones y personalidades que hicieron la historia del siglo pasado y aún la del presente, en el marco del movimiento de las ideas.

La comunicación, el poder y la política (incluida en esta última la educación) son los símbolos más visibles en las sociedades occidentales contemporáneas; con el correr de los años, no pocos debates han convocado a los investigadores a discutir sobre sus alcances y sus límites, así como los efectos perversos que producen en la vida cotidiana.

La sociedad global sin duda ocupa ya un lugar privilegiado de análisis en las ciencias sociales en el marco de la economía y de los medios de comunicación. En estos últimos la televisión ha suscitado ya interesantes debates en los cuales se considera que ésta se encuentra lejos de ser un vehículo pasivo de los mensajes emitidos y se ha convertido en "un gran laboratorio sociomediático donde se crean ideas y se movilizan representaciones", donde se hacen expertos a los portavoces.

El lector encontrará en *Polis* 2002, volumen DOS, la contribución de los investigadores del Departamento de Sociología de la Universidad Autónoma Metropolitana-Iztapalapa a la discusión de estos fenómenos actuales. Nuestro agradecimiento a los autores y coautores y a los investigadores que participaron en la dictaminación de los trabajos del presente volumen.

María Teresa Acosta Ávila Comité Editorial